
Em 29 de dezembro de 2023, às 9h, foi realizada a 11ª Reunião Ordinária 

do Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência e Mobilidade Reduzida 

de Sorocaba em sua sede, localizada a Rua João Gabriel Mendes, 351 na 

Vila Gabriel. Participaram os conselheiros titulares e suplentes do Poder

Público : Titular SEDU Michele S. Loriano  – Titular SEFAZ, Nilani B. 

Martinelli – Suplente SEQUAV, Marcos Roberto Florio– Titular SERH, 

Cybele Moretto – Titular SEPLAN Karin B. C. Toledo – Suplente SEHAB -  

Flávia C. A. Barbosa, Suplente SERIN Edson F. Sales – Titular SEMOB, 

Katelyn T, Campos, Titular SAJ Juliana Ap. M. M. P. Almeida, Titular 

URBES Cristian J. H. Florentino,  Titular SECID Edson Borges – Titular 

SERPO Sérgio Ap. A. Rocha. Representando a Sociedade Civil , tivemos 

os titulares e suplentes: Titular AMAS Jeane P. L. Collaço, Titular APADAS 

Patrícia Gino, Titular Associação Amor Inclusivo Cleide T. O Araripe,  Titular 

Associação Empresto Minhas Pernas Mario L. T. Júnior. Representando as 

pessoas com deficiência  tivemos: Titular Hérick Cleiton S. Roma, Titular 

Izabel C. Villa e sua suplente Jacilene Ap. Etano, Titular Carlos Botelho, 

Titular Pâmela C. S. Silva. Visitantes:   Jesiel Oliveira  do CCPDC, Ana 

Paula L. Arruda Supervisora de Ensino SEDU, Douglas Moreira Salton, 

Aurea P. A. Silva da Associação Educacional Santa Rita de Cássia, Alana 

G. Piedade Psicóloga da Residência Inclusiva e Mariana C. Alves da 

Integrar. As pautas desta reunião foram as seguintes: 1) Denúncia SEDU; 

2) Transporte Especial; 3) Calendário 2024; 4) Última Reunião Ordinária  

2023? 5) Informes. Esta reunião foi conduzida pela Vice-presidente Sr.ª 

Jeane Collaço em virtude o Presidente Luís estar afastado devido 

problemas de saúde. Iniciamos com a fala da conselheira Michele da 

SEDU, referente aos questionamentos dos prédios do antigo projeto Sabe 

Tudo, os quais passarão por reforma e que serão feitas as adaptações 

possíveis, para que se torne um local acessível a pessoa com deficiência. 

Paulo, representante da SEDU, pontuou que os prédios estão abandonados 

desde 2009, período em que sofreu depredações e furtos. Ele informou que 

serão reestruturados 08 prédios inicialmente, deixando a parte térrea 

acessível e a longo prazo, será verificada a possibilidade de se instalar 

elevador para o piso superior. O projeto para proporcionar a acessibilidade  
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está sob responsabilidade da CADIN. Paulo ressaltou, que o projeto tem 

que ser bem analisado, devido ao piso superior ser vasado, colocando as 

crianças em risco de queda. Inicialmente, serão atendidas as crianças de 

escolas próximas, pois os prédios foram construídos com recursos da 

educação, não podendo ser utilizados para outras finalidades. Há 09 

prédios que são estaduais e serão devolvidos ao Estado. Os conselheiros 

Cabral e Botelho pontuaram que é preciso muita análise, pois é dinheiro 

público que está sendo utilizado, sendo imprescindível contemplar o público 

PCD. Jeane informou que além da degradação dos prédios, foi emitido um 

Termo de Compromisso com data para entrega das reformas. O 

conselheiro Cabral pontuou que na unidade do Sabe Tudo do Éden não há 

acessibilidade nem na escola Oswaldo de Oliveira e ela atende 26 

estudantes com deficiência. Paulo se comprometeu a agendar uma reunião 

com o Prefeito para elaborar o Termo de Compromisso, além de informar 

que serão reestruturadas 15 unidades do Sabe Tudo que passarão a se 

chamar Conecta. O conselheiro Cabral ressaltou a importância da 

participação deste conselho, pensando no mobiliário se estará de acordo 

para o atendimento a pessoa com deficiência, seja ela cadeirante ou não, 

visto que há a previsão para atender 30 alunos. A conselheira Michele 

expos que os atendimentos ocorrerão em forma de rodízio, para poder 

oferecer um atendimento de qualidade. A Vice-presidente Jeane propôs ao 

Paulo o seguinte cronograma: 1º) Cronograma de acessibilidade; 2º) Termo 

de Compromisso; 3º) Comissão de Acessibilidade do CMPcDMR para que 

dê mais transparência aos trabalhos em execuções. Paulo sinalizou que há 

três grupos acompanhando a realização das reformas. Jeane perguntou a 

data para início das atividades, estando previsto iniciar em junho de 2024 

as primeiras 8 unidades. O conselheiro Cabral pontuou que é importante 

tornar as escolas acessíveis, ocasião em que Paulo informou ser 

imprescindível fazer uma atuação para poder iniciar o processo, visto que 

há outras secretarias envolvidas. Douglas ressaltou que é importante definir 

quais secretarias serão responsáveis pelas reformas, visto ser muito 

recorrente, o processo ficar passando pelas mesmas sem resolução do 

tema. Cabral ainda ressaltou que é importante a cobrança deste conselho 
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na execução das obras pelo poder público. Paulo ressaltou ser muito 

importante a participação do conselho e comissões para auxiliar na 

execução dos trabalhos. Jesiel da Coordenadoria da Pessoa com 

Deficiência,  informou que ele e o presidente Luís participaram de uma 

reunião com o Sr. Galvão para o retorno da Comissão Permanente de 

Acessibilidade – CPA e que há normas para serem observadas pelos 

servidores públicos. Jesiel ressaltou que a Coordenadoria vem se 

empenhando para o retorno da CPA, pela empregabilidade da pessoa com 

deficiência e referente ao Fundo do Conselho, para que possa fazer 

melhorias, podendo ter planejamento e foco nas ações. Douglas pontuou 

ser necessário ter Lei que defina a aplicabilidade do Fundo. Referente a 

pauta 2, com o tema Transporte Especial, como o munícipe envolvido na 

temática não estava presente, optamos por não a abordar neste momento. 

Já na pauta seguinte, referente ao calendário 2024, ele foi apresentado da 

mesma forma que já vem sendo executado nos anos anteriores, com a 

alternância dos dias e horários, para que possa facilitar a participação de 

todos. O conselheiro Mario perguntou se haveria a possibilidade de as 

reuniões serem híbridas, presencial e virtual, porém, o conselho não dispõe 

de tecnologia para esta finalidade. Colocada para votação e aceito por 

unanimidade, o calendário permanecerá como está. Jeane propôs que o 

conselho passasse a compartilhar a ATA  no Grupo de Whats e Instagram 

para dar mais visibilidade as ações do conselho, sendo aprovado por 

unanimidade. Na quarta pauta, referente esta reunião ser a última do ano, 

visto que em dezembro muitos conselheiros estão com a agenda cheia e 

outros de férias, foi discutida esta possibilidade e aprovada por 

unanimidade. Já nos informes, foi formada a Comissão de Acessibilidade, 

composta pelos conselheiros Pâmela, Carlos Botelho, Cabral e Sérgio. 

Botelho perguntou como está sendo utilizadas as duas vans que foram 

doadas para o Conselho/SECID, sendo respondido pelo Jesiel que os 

veículos estão à disposição do conselho e das instituições. Jeane 

perguntou se mais alguém teria algo a compartilhar e como não havendo, 

eu Patrícia Gino redigi a presente ATA.
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